
COMMISSIONE SOSTENIBILITA’ ENERGETICO-AMBIENTALE  
 
 
 

OGGETTO: VERBALE RIUNIONE 6 FEBBRAIO 2013 
 
 
 
Il giorno 6 febbraio 2013 alle ore 15,15 si è riunita presso la sede dell’Ordine degli 
Ingegneri della Provincia di Macerata la Commissione Sostenibilità Energetico-Ambientale 
alla presenza dei seguenti membri: 
 
Ing. Pietro Angeloni (Presidente della Commissione) 
Ing. Domenico Luciani (Consigliere Coordinatore)  
Ing. Giacomo Castagna 
Ing. Paolo Dignani 
Ing. Franco Marini 
Ing. Romualdo Mattioni  
Ing. Paolo Pagnanelli 
Ing. Emanuele Santoni 
Ing. Fabio Spalletti 
 
 
L’ing. Fabio Spalletti viene invitato a svolgere l’incarico di segretario della seduta odierna 
della commissione e si procede quindi allo svolgimento del dibattito dei seguenti temi: 
 

1. Organizzazione dei corsi di aggiornamento. 
2. Criticità dei rapporti tra Federazione Ordini Ingegneri Marche e Regione Marche. 
3. Redazione ACE: tra veridicità degli attestati e presa di posizione dell’ordine. 
4. Iscrizione all’ANIT. 
5. Confronto su problematiche di progettazione energetica. 

 
 
1. Organizzazione dei corsi di aggiornamento 

 
L’ing. Romualdo Mattioni illustra le locandine dei prime tre appuntamenti già 

stabiliti per gli altrettanti corsi di approfondimento sui temi della certificazione 
energetico-ambientale e del bilancio energetico degli edifici, facendo presente che la 
locandina proposta dalla ditta Fabio Sbaffi non è sufficientemente chiara e non 
esplicita il fatto che l’evento sia patrocinato dall’Ordine degli ingegneri di Macerata, 
pertanto, ha provveduto a ricontattare la stessa ditta affinché questa venga ristampata 
secondo un criterio più logico che la renda maggiormente comprensibile dei temi e dei 
relatori proposti. 
 

L’ing. Paolo Pagnanelli, dopo aver illustrato brevemente gli argomenti trattati nei 
convegni svolti presso la Fiera di Bolzano in occasione della scorsa edizione 
Klimahouse 24-27 Gennaio 2013, ha proposto di organizzare un corso di 
approfondimento sulle pompe di calore tramite la ditta CLIVET. A tal proposito, 
sempre in occasione del Klimahouse ha contattato l’ing. Gugliemo Magri con il quale 
provvederà a sviluppare il programma del corso e stabilire le possibili date. 



Lo stesso Ing. Paolo Pagnanelli, ha proposto di inviare ai membri della Commissione 
tramite e mail il link dove scaricare nei prossimi giorni gli atti dei convegni della fiera 
Klimahouse 2013. 
 

L’ing. Fabio Spalletti, in relazione all’organizzazione del corso di approfondimento 
della problematiche acustiche, ha contattato la ditta F.lli Simonetti di Civitanova 
Marche, quale sponsor per le tematiche inerenti la Certificazione Acustica degli edifici 
e l’ing. Antonio Iannotti quale relatore. Nel corso della settimana prossima provvederà 
a definire sia la data (orientativamente mese di maggio) e la possibilità di svolgere tale 
appuntamento presso l’Hotel Grassetti di Corridonia. 

L’ing. Paolo Dignani, propone, qualora la ditta Simonetti non sia disposta a 
sponsorizzare tale evento fuori sede, ovvero presso l’Hotel Grassetti di Corridonia, a 
contattare altre possibili ditte operanti sempre nel settore dei materiali fonoisolanti. 

L’ing. Domenico Luciani propone di organizzare un appuntamento in cui si affronti 
le tematiche dell’acustica architettonica in cui interverrebbe una ditta specializzata nel 
controllo acustico degli ambienti confinati mediante impiantistica elettroacustica. 
 
 

2. Criticità dei rapporti tra Federazione Ordini Ingegneri Marche e Regione Marche. 
 

L’ing. Domenico Luciani ha portato a conoscenza della Commissione degli ultimi 
incontri avuti dai rappresentanti della Federazione Ordini Ingegneri Marche e la 
Regione Marche, duranti i quali sono emerse delle incomprensioni reciproche circa la 
funzionalità dello strumento di trasmissione telematica degli ACE. 

 
 

3. Redazione ACE: tra veridicità degli attestati e presa di posizione dell’ordine. 
 

Si è discusso in merito alla problematica della redazione ACE, sia in relazione alla 
poca correttezza di colleghi che propongono parcelle irrisorie rispetto al potenziale 
valore dell’attestato stesso, che alla qualità degli elaborati prodotti.  

L’ing. Franco Marini ha evidenziato situazioni di pubblicità ingannevoli in merito 
alle performance energetiche di componenti impiantistici, richiamando l’attenzione 
sulla necessità di dover controbattere in maniera scientifica. 

Per far fronte a tali situazioni che squalificano la nostra professione difronte 
all’opinione pubblica, sono emerse diverse proposte: 
• L’ing. Romualdo Mattioni propone di prendere una posizione ben definita come 

Ordine professionale, mediante la pubblicazione sulla stampa locale di un articolo 
del ns Presidente Ing. Carlo Cingolani, il quale è stato tempestivamente contattato 
dall’ing. Domenico Luciani. Oltre questo, ci sono state varie proposte circa la 
possibilità anche di fare dei comunicati stampa mediante le televisioni locali; 

• L’ing. Domenico Luciani propone di rivolgerci direttamente alla categoria degli 
acquirenti e per questo, l’ing. Fabio Spalletti e l’ing. Romualdo Mattioni 
suggeriscono di contattare le associazioni di consumatori alle quali chiedere 
innanzitutto, come evidenzia l’ing. Paolo Dignani, quali sono le loro necessità ed 
esigenze in merito alle problematiche della certificazione energetica degli edifici.  

A conclusione di tale punto ci si è posti la domanda, sotto quale forma possiamo 
fornite tale servizio come Commissione, senza che questa diventi una vera e propria 
consulenza professionale?  
 
 



 
4. Iscrizione all’ANIT 
 

A seguito del dibattito circa la questione ACE è stato proposto di chiedere 
l’iscrizione all’ANIT (Associazione Nazionale per l’Isolamento Termico e acustico) da 
parte dell’Ordine degli Ingegneri dei Macerata come Socio Onorario. 

 
 

5. Confronto su problematiche di progettazione energetica. 
 

L’ing. Giacomo Castagna pone l’attenzione sul tema della progettazione delle 
serre solari, e come queste devono essere considerate ai fini dell’incremento 
dell’efficienza energetica in relazione al piano casa. 

L’ing. Franco Marini evidenzia come alcuni regolamenti comunali abbiano delle 
criticità riguardo le problematiche energetiche e per questo l’intera assemblea propone 
la possibilità, da parte della commissione, di avanzare delle ipotesi migliorative allo 
scopo di divulgare la cultura dell’efficienza energetica nei vari ambiti della società 
civile. 

L’ing. Romualdo Mattioni, su richiesta dei membri della commissione, propone di 
inviare tramite mail, i file delle relazioni presentate nella giornata di studio CTI tenutesi 
il a Milano 28.01.2013.  

 
 

Alle ore 17.15 circa, si conclude la riunione della Commissione, fissano l’appuntamento 
della prossima, per il giorno mercoledì 27 febbraio 2013 presso la sede dell’Ordine degli 
Ingegneri della Provincia di Macerata. 
 
 

Il presidente 
Ing. Pietro Angeloni 

 
 
 
 
 

Il consigliere Coordinatore 
Ing. Domenico Luciani 

 
 
 
 
 

Il Compilatore 
Ing. Fabio Spalletti 

 
 

 


